
Protokoll zur 10. Sitzung (FSR-Legislatur 2021) - 26.04.2021

Aufgrund der aktuellen Corona-Situation wurde die heutige Sitzung via BigBlueButton
(MLUconf) abgehalten.

Sitzung: 19.15 - 20.54 Uhr

Sitzung:

Anwesenheitsliste:

Gewählte Mitglieder Nicht gewählte Mitglieder und Gäste

Leonie Beier
Sophie Dahlke
Hannah Dinklage
Jasmin Jubeh
Timo Längrich
Johannes Münch
Elisabeth Ottlik
Paul Poethke
Friedemann Rabe
Sophie Sandig
Amira Thies
Pia Wichert
Jakob Zschiesche

Jan Ackermann
Sophie Eidenschink
Annemarie Francke
Sarah Grehl
Jannik Hamsen
Franka Hicksch
Verena Hoffmann
Darius Kirchbach
Christian Löffler
Marcel Maschek
Daniel Romero Posada
Natalie Schröder
Lukas Sottner
Luisa Trelenberg
Heinrich Zimmermann

1. Begrüßung & Anwesenheit

2. Besuch

➔ Heinrich von Sintoma: Vorstellung von Sintoma
➔ möchten Flyer drucken um prekäre Lage in der Pflege in den Fokus zu rücken
➔ Zielgruppe - Studierende der medizinischen Fakultät, möchte aber auch an

öffentlichen Orten Flyer zur Schau stellen
➔ wünscht finanzielle Unterstützung von 100€
➔ Paul: Frage, ob Sintoma eine eingetragene Hochschulgruppe ist, weil das StuRa-

Finanzierung bedeuten könnte
➔ Johannes und Friedemann erklären, dass sie an die Fakultät angegliedert sind und

nicht an den StuRa
➔ Sophie: schließt sich Jakob an und findet Heinrichs Idee sehr sinnvoll
➔ Pia: bringt Beispiel von kritischen Juristinnen - ähnliche Situation, Zuspruch zur

Aktion
➔ Johannes: Sintoma keine IG, keine AG, Frage nach Definition der Gruppe um

Zuständigkeit klären zu können, sieht Schwierigkeit in politischer Positionierung als
politisch neutraler FSR



➔ Friedemann: Erklärung, dass sie nicht unter FSR laufen, da sie früher nicht primär
aus Studierenden der medizinischen Fakultät bestanden, schlägt AG-Gründung vor

➔ Jasmin: Frage, ob es schwer werden könnte aus Hochschulgruppe AG zu machen,
ist der Meinung, dass wir nur Geld an AG´s und IG´s verteilen dürfen

➔ Revidierung des Argumentes der Geldverteilung durch mehrere Beteiligte
➔ Paul wirft erneut Frage auf, ob Finanzierung unsererseits rechtens ist
➔ Jakob: sieht Funktion des FSR in Förderung der Studierendenschaft und ordnet

Projekt darunter ein
➔ Amira: große Unterstützung des Projekts, findet Anliegen sehr fördernswert und sieht

großen Mehrwert
➔ Johannes: sieht Finanzierungsthema noch nicht abgeschlossen, Frage nach

Unterscheidung der Sintoma von anderen Gruppen, sieht politisches Thema nicht
beim FSR

➔ Jakob betont, dass sie politisch sind und nicht parteipolitisch
➔ Jannik: Idee gefällt ihm und sieht Neutralität des FSR eher als Ideal und Exekutive in

unterstützten Projekten
➔ Elisabeth und Paul schließen die Diskussion und vertagen den Beschluss auf

nächste Woche

3. Vorstellung Leitfaden für Nutzung von StudIP-Leitfaden

➔ Jan und Darius aus stud.IP-AG/Anki-Projekt - Gewinner des Projektpreises (Hinweis
von Paul - Ehrung folgt noch beim Fakultätsrat, bei Fragen immer gern an sie
wenden)

➔ 1. Wunsch an Dekanat - Änderungen in Stud.IP-Einteilungen und Stundenplänen
sollen rot markiert werden

➔ Ziel: Änderungen auf einen Blick sichtbar (derzeit häufig einfach Dokumente neu
hochgeladen ohne Klarheit über getroffene Änderung) - Bitte an FSR diese Änderung
bekannt zu machen

➔ 2. Urheberrecht: Problem - manche Dozierenden laden Vorlesungen aufgrund
Urheberrechtsbedenken nicht hoch, Stud.IP erlaubt jedoch sehr viel hochzuladen, da
es sich um geschützten, nicht öffentlichen Raum handelt, Lehrende sollen wissen,
was sie dürfen und was nicht, Studierende sollten Urheberrechtsregeln ebenfalls
kennen, um auf Hochladen der Dateien drängen zu können

➔ 3. Wunsch nach Feedback zu neuem Leitfaden
➔ 4. Leitfaden soll ständig überarbeitet werden, jedes Semester neu an Dozenten

ausgeben, weiteres Anliegen: Leitfaden für Studierende (Erstis) entwickeln,
Orientierung in stud.IP - Feedback gewünscht

➔ Jannik: Frage Urheberrecht: Anki-Nutzung in 2. Semester: viel kopiert aus
Vorlesungen - legal?

➔ Jan und Darius: Verweis auf Anki-AG, dort diskutiert und geklärt, Anki nicht öffentlich
also ok

➔ Amira: Leitfaden für alle Verantwortliche zur Verfügung stellen, Angebot hochladen
im Stud.IP

➔ Zustimmung Darius und Jan
➔ Paul:  Bitte an Jan und Darius Infoveranstaltung zur StudIP-Einführung für die neuen

Erstsemester anzubieten (siehe Ersti-Rallye)



4. Annahme des Protokolls von der FSR-Sitzung am 19.04.2021

➔ das Protokoll gilt als angenommen

5. Bericht vom Treffen „Team für Externes“

➔ Pia: viele kommende Termine, Mitgliedervollversammlung des bvmd steht an
(08.-09.05) - einige FSR Mitglieder nehmen teil, Anmeldefrist: 25.04 aber Nachzügler
möglich

➔ bei Interesse hierzu melden

6. Idee „digitaler Workshop“

➔ Sophie Sandig: Luisa hat erste Ideen in Dokument verfasst, viel Inspiration von bvmd
➔ Grundidee: Online-Workshop, Freitagabend erstes Zusammentreffen, Samstag

eigentlicher Workshop-Tag
➔ Thema: Menschlicher Umgang mit uns und anderen
➔ Ideen von “Zukunft der Medizin” bis hin zu Projektvorstellungen und Raum für Fragen

an den FSR und für soziales Onlineprogramm
➔ Ablauf: Freitag kleine Einführung in Workshoptag (technisch) und Vorstellung des

FSR und Zeit für einzelne Projekte zum Vorstellen
➔ Samstag: gemeinsames Frühstücken; 10:00-12:00 Uhr Workshop “gesunde

Ernährung” geplant, gemeinsames Mittag und “Training mental health” (evtl von
Lusia geleitet); ab 16:00 Uhr Raum für Vorträge - auch von externen Gruppen
möglich; 18:00-18.30 Uhr “Wünsche an den FSR”, dann Verabschiedung bzw.
soziales Programm

➔ Ideen für Mitwirkende gesammelt, noch niemand konkret kontaktiert
➔ Elisabeth: gute Idee und Lob für Aufstellung der Ideen
➔ Jasmin: lobt bereits bestehende Planung, bittet darum Wort Rassismus durch

Diskriminierung zu ersetzen
➔ Elisabeth: Für welchen Zeitraum ist der Workshop geplant?
➔ Sophie: Ende Mai, Anfang Juni; ruft auf zu freiwilliger Mitarbeit
➔ Elisabeth: Erstellung Slack Gruppe hierfür und einfügen aller Interessierten
➔ Paul: Geht das vom Team Externes/ Eventmanagement aus oder ist das ein

losgelöstes Projekt
➔ Sophie: eher losgelöst, auf Vorschlag von Luisa im Slack “Allgemein” entstanden,

gerne aber auch mit Team verknüpfbar
➔ Elisabeth: 8h ist schon anstrengend vorm PC, möglich Zeit zu straffen?
➔ Sophie: Verständnis dafür, besprechen das nochmal
➔ Zustimmung aus dem Chat für Workshop

7. Beschluss Teamleader „Team für Externes"

➔ Jannik: Dank für Ausspruch bezüglich der Teamleitung vom Eventmanagement, da
seine Wahl in Abwesenheit in der letzten Sitzung kritisiert wurde

➔ Elisabeth trägt dem FSR Pia als Leitung des Teams nahe, da Luisa viel zu tun hat
➔ Pia hat Lust, die Leitung zu übernehmen und stellt sich als Ansprechpartner zur

Verfügung



“Der FSR möge beschließen, Pia Wichert zur TeamleiterIn für Externes zu benennen.”

Zustimmung: 13    Ablehnung: 0   Enthaltungen: 0 (13 per Kamera zugeschaltet)

8. Bericht Lehrausschuss + Stand MiBi

➔ Paul: Lehrausschuss war am vergangenen Donnerstag
➔ Anfrage des FSR zur Problematik der ausgefallenen Klausur, Mibi-Praktikum

kurzfristig abgesagt
➔ weiteres Vorgehen unklar, keine weiteren Infos dazu
➔ Verena: von Mibi-Praktikum betroffen, in E-Mail lediglich “im Auftrag von Kekule teile

ich Ihnen mit, dass das Praktikum ausfällt” - gilt das nur für Morgen oder für das
ganze Semester?

➔ Paul: Frage nach weiterem Vorgehen an die Runde
➔ Elisabeth: FSR steht zwischen den Fronten, verzögerungsfreier Studienablauf

ermöglichen, kein Benefit eines Konfliktes mit beiden Parteien für die Studierenden
➔ Jasmin: LPA mit ins Boot holen - wollen 50% Präsenz, Frage an LPA ob sie sagen

können, dass Mibi-Praktikum stattfinden muss
➔ Elisabeth: eher Dekanat kontaktieren, da LPA wenig flexibel
➔ Paul: Mibi ist grundsätzlich studierendenfreundlich
➔ Johannes: nochmal Dekanat sensibilisieren dass Mibi-Schein ermöglicht werden

muss
➔ Paul: alle Vorlesungen werden neu vertont und rechtzeitig zur Verfügung gestellt,

Lehrinhalt der Klausur ist Fachbuch für Mibi (so geht es aus den Mibi-Dokumenten
hervor)

➔ Friedemann: Dekanat fragen wie es weitergeht
➔ Jasmin: viele haben an neuem Klausurtermin Praktikum - Termin problematisch
➔ Elisabeth: Klausur für regulär Studierende Ende des Semesters
➔ Jasmin: sinnvoll - Springer schreiben mit anderen Studierenden zusammen?
➔ Elisabeth: E-Mail dazu an Dekanat
➔ Paul: weitere Themen Lehrausschusssitzung: Mail zu “Bundesnotbremse” -

Hochschulen evtl. ohne Präsenz - Studiendekan am Do konnte noch keine Aussage
treffen, Rundmail am Freitag von Dekan und Studiendekan - alles läuft weiter wie
bisher, kritisch ist Punkt 4 - Gefahr Schein nicht zu bekommen, wenn Praktika nicht
laufen - Warum diese Formulierung? - Telefonat Fr. Hentschke (Studiendekanat),
Formulierung soll Druck auf Entscheidungsträger und Minister ausüben Praktika
durchführen zu lassen

➔ Elisabeth: Wunsch der Dozenten Kameras bei Seminaren anzuschalten - Bitte an
Studierende, kein Zwang

➔ Jasmin: Hinweis BBB - Hintergrund änderbar, sodass Zimmer nicht sichtbar ist
➔ Lukas: lt. Bundesgesetz und Internetseite Land Sachsen-Anhalt bei Inzidenz >165,

Präsenzlehre untersagt, Uni verstößt demnach derzeit gegen Bundesgesetz
➔ Elisabeth: Thema auch im Lehrausschuss, Dekan und Rektor: Ausnahmen in

Bundesgesetz erlauben diese Regelungen (Abschlussklassen,...), Kontakt zu
Landesminister - rechtliche Grauzone, riesige Probleme wenn Lehre ausgesetzt wird
- Studienverzug (gutes Hygienekonzept der Uni betont)



➔ Jannik: Gespräch mit Prof. Kielstein - Hygienekonzept in Uni (Tests + Masken
gestellt) viel besser als in meisten Unternehmen der freien Wirtschaft (tw. ohne
Maske etc.)

➔ Elisabeth: Rektor in Verantwortung der momentan Lehre, nimmt sie derzeit auf sich
➔ Paul: Hinweis, dass Rektor auch Jurist ist, Abweichung von Approbationsordnung

(aufgrund Corona durch Bundesverordnungen ermöglicht) gilt weiterhin,
MFT/bvmd-Meinung: Präsenzlehre lässt sich daraus ableiten (Vermutung, dass sich
hier die “Grauzone” heraus ergibt)

➔ Paul: Zustimmung zu Hygienekonzept geäußert

9. Diskussion über künftige Sitzanzahl des Fachschaftsrates Medizin

➔ Wahlbekanntmachung wurde veröffentlicht
➔ 12.05. als Abgabeschluss der Wahllisten für den Fachschaftsrat, Erinnerung von

Elisabeth an die Deadline
➔ Paul und Elisabeth wollen Tätigkeit fortsetzen unter der Voraussetzung ihrer

Wiederwahl, da aber beide dem Ende des Studiums nähern, wünschen sie sich
kräftige Unterstützung aus dem Gremium

➔ Elisabeth kann sich Leitung auch noch ein halbes Jahr vorstellen, wünscht sich dann
fließenden Übergang im Vorstand

➔ Paul: Frage nach Entscheidung über Sitzanzahl im FSR, plädiert persönlich für die
Beibehaltung der 13 Sitze, da er findet, dass man als nicht Gewählter keineswegs im
Nachteil steht und Anzahl möglicher neuer gewählter Mitglieder nicht absehbar ist

➔ Pia will Anzahl auch belassen, da viele aus Höheren Semestern im FSR sind und wir
bei deren Wegfall Probleme bekommen könnten, Sitze zu füllen

➔ Elisabeth: Zustimmung
➔ keine Widerworte aus dem Gremium

Fazit: Der FSR behält seine 13 Sitze

10. Sonstiges

➔ Johannes: 5./6. Semester Plan für Modulwochen immer erst Freitag vor dieser
Woche → kritische für Zeitplanung der Studierenden

➔ Elisabeth: Wunsch, Dekanat mitzuteilen, dass es schön wäre wenn sie eher
veröffentlicht werden würden

➔ Johannes: Zustimmung
➔ Elisabeth: ob Johannes direkt etwas formulieren kann?
➔ Johannes: Zustimmung

Sitzung endet um 20.54 Uhr



Fertigstellung am 27.04.2021

durch die Protokollanten:

Leonie Beier Sarah Grehl Christian Löffler
Schriftführerin stellv. Schriftführerin stellv. Schriftführer


